

EIDESSTATTLICHE VERSICHERUNG – AFFIDAVIT

Hiermit versichere ich an Eides statt, dass ich die vorliegende Arbeit eigenständig verfasst habe und keine anderen Hilfsmittel als die angegebenen benutzt habe. Zudem versichere ich, dass a) die eingereichte schriftliche Ausfertigung der elektronischen Fassung entspricht; b) die Masterarbeit nicht anderweitig als Prüfungsleistung verwendet worden ist; c) die Masterarbeit noch nicht veröffentlicht worden ist.

I hereby declare in lieu of oath that I have written this thesis without assistance. I also affirm that I have not used any other aids or resources other than those specified. I also affirm that a) the hard copy submitted corresponds to the electronic version submitted; b) the master's thesis has not been used previously for examination; c) the master's thesis has not yet been published.

Vorname und Name der/des Studierenden - First name and last name of the student

Titel der Arbeit - Title of the thesis

Datum – Date

Handschriftliche Unterschrift der/des Studierenden
Handwritten signature of the student¹

¹ Gemäß geltenden Rechtsgrundlagen muss die Versicherung an Eidesstatt eigenhändig unterschrieben sein; d.h. dieses Dokument muss ausgedruckt und handschriftlich unterschrieben werden (siehe Prüfungsordnung i.V.m. § 59 HmbHG, § 27 HmbVwVfG und § 156 StGB). Digitale Unterschriften sind nicht zulässig, weil sie die Vorgaben zur Schriftform nicht erfüllen.

According to the applicable legal basis, the affidavit must be signed by hand, i.e. this document must be printed out and signed by hand (see examination regulations in conjunction with § 59 HmbHG, § 27 HmbVwVfG and § 156 StGB). Digital signatures are not permitted because they do not meet the written form requirements.